

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	81 fr.
6 mois	153 fr.
1 an	288 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	85 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	308 fr.
Compte chèques postaux : Lille 67	

Le Maréchal veut que la Charte du Travail soit une réalité

« Je n'admettrai pas, dit-il, aux imprimeurs sur étoffe, qu'on s'oppose à son application. Je briserai toutes les résistances »

Vichy, 27 décembre. — Le Maréchal a reçu samedi, ainsi que nous l'avons annoncé, les représentants des imprimeurs sur étoffe du Sud-Est. Les premiers qui se soient constitués en corporation selon l'esprit de la Charte du travail. Ils lui apportèrent leur charte corporative.

« Je suis avec vous, leur dit le Maréchal. La corporation est une belle chose, il faut qu'elle soit partout réalisée. Vous pouvez compter sur moi pour cela. Si vous rencontrez des oppositions, n'hésitez jamais à me le signaler. Je n'admettrai pas qu'on s'oppose à l'application de la Charte du travail, à l'organisation corporative. Je suis décidé à briser toutes les résistances ».

La voix du chef de l'Etat s'adoucit. Ses yeux sont tombés sur le projet de charte posé sur la table. Une cinquantaine de feuillets réunis sous une très belle couverture. Cette couverture représente, imprimée en couleur, sur de la soie, les armes de la corporation.

Le Maréchal tourne les pages, questionne encore, veut connaître tous les détails et se montre satisfait.

Ces patrons, ces ingénieurs, ces ouvriers qui l'entouraient, contemplant le Chef de l'Etat avec une grave admiration. Il leur apparaissait si grand et si simple. Il leur semblait si près d'eux, tellement attentif et humain, qu'ils s'efforçaient de ne pas perdre une seule de ses paroles, qui restèrent à jamais gravées dans leur cœur et dans leur esprit...

Les mineurs du Nord appliqueront loyalement LA CHARTE

Le conseil d'administration et les délégués des syndicats de mineurs du Nord ont défini leur position à l'égard de la charte du travail. Ils se sont déclarés disposés à la mettre en application loyalement.

Un millier d'indigènes libérés d'Allemagne partent pour l'Afrique

Clermont-Ferrand, 27 décembre. — Un millier de soldats nord-africains récemment rapatriés d'Allemagne sont repartis vers le Sud-Est pour s'embarquer à destination de l'Afrique. Le départ s'est effectué en présence du général commandant la 13^e division militaire.

— L'alcool à brûler en sous-œuvre ne pourra être acquis après le 1^{er} janvier 1942 contre tickets. Cet alcool est réservé en principe à la cuisine des aliments.

LES JAPONAIS ONT DÉCLENCHÉ UNE OFFENSIVE GÉNÉRALE AUX PHILIPPINES

EN MALAISIE, LA LIGNE POPHAM QUI DEVAIT DÉFENDRE SINGAPOUR A ÉTÉ ENFONCÉE

Un débarquement nippon aux îles Gilbert



La rue principale de Manille. (Ph. Siphon)

Tokio, 27 décembre. — L'agence Doméi annonce que, dans l'attaque contre Singapour, les troupes japonaises ont déjà atteint une position située au sud de la ligne défensive britannique, la ligne Popham, nom du commandant en chef destiné à la « ligne Popham » qui devait, ce qu'on prétendait, résister pendant au moins trois mois, a été enfoncée, le cinquième

jour des hostilités, en vingt-quatre heures exactement. Les gros troupes de défense, 20.000 Hindous, a été décimé. Beaucoup d'entre eux doivent avoir péri avec l'aide de la population indigène.

La précipitation de la retraite britannique ressort du fait que 40 chars Hindous, 60 canons de différents calibres, 20 véhicules automobiles et de grandes quantités d'armes ont été abandonnés dans la ligne Popham.

EN MALAISIE

Iph est sérieusement menacé
Amsterdam, 27 décembre. — On mande de Singapour au bureau d'informations britannique : Les femmes et enfants ont été évacués de Iph, centre de l'industrie de l'étain malaise, qui est particulièrement menacé par l'avance japonaise.

Les Japonais ont surtout affaire aux troupes hindoues

Changhai, 27 décembre. — Le quartier général nippon établi dans la presqu'île de Malacca constate que ce sont des troupes hindoues, et non anglaises, qui tentent, dans les premières lignes du front, d'enrayer l'avance japonaise. C'est à peine si les troupes nippones ont déjà été en contact avec des forces armées britanniques. Le quartier général ajoute que des troupes nippones ont franchi le fleuve Perak à l'est de petites embarcations et qu'elles attaquent maintenant l'ennemi de revers; celui-ci a déjà plus de 100 tués.

A Washington les questions stratégiques ont primé le problème des livraisons

Stockholm, 27 décembre. — On mande de Washington au service d'informations britannique qu'une deuxième réunion du prétendu « conseil de guerre supérieur des Etats-Unis » a eu lieu vendredi à la Maison-Blanche. Outre M. Churchill et M. Roosevelt, MM. Knox, Stimson, le général de l'air Marshall, le général-major Arnold, l'amiral Stark et l'amiral King y assistaient du côté américain.

L'Allemagne corrige les pronostics de M. Churchill par des faits

Berlin, 27 décembre. — Les milieux compétents allemands sont d'avis que les déclarations faites par M. Churchill devant le Sénat américain ne méritent pas d'être commentées.

Quatre cargos soviétiques sont coulés dans le détroit de Kertch

Quartier général du Führer, 27 décembre. — Le haut commandement des forces armées communique : A l'est, les combats défensifs continuent.

Dans plusieurs secteurs du front, des forces soviétiques prêtes à entrer en action ont été battues ou anéanties au cours de contre-attaques.

Dans le détroit de Kertch, de plus en plus, contingents d'avions de combat et de Stukas ont coulé quatre transports de troupes ennemis totalisant 7.000 tonnes. Cinq autres transports ainsi que de nombreux petits bateaux ont été endommagés par des bombes. Par suite de ces opérations, l'ennemi a subi de lourdes pertes en hommes et en matériel.

Sur le front de Carélie, des Stukas ont réussi à atteindre de plein fouet une usine de force motrice située au nord de Kandalakcha.

Des sous-marins ont encore coulé quatre navires d'une jauge totale de 13.000 tonnes appartenant au convoi ennemi qui fut déjà durement atteint à l'est de Gibraltar.

Voici le bilan des succès obtenus par ces sous-marins après plusieurs jours de dures attaques : un porte-avions et neuf navires marchands jaugeant au total 37.000 tonnes coulés; deux bâtiments de commerce gravement avariés.

« Soyez loyaux, ne trichez pas... » avait dit le Maréchal aux écoliers de France

Aujourd'hui, mille d'entre eux lui remettent leur surprise en réponse à cet appel

Vichy, 27 décembre. — Mille écoliers de moins de quinze ans, venant de tous les départements, sont arrivés samedi matin à Vichy pour y rencontrer le Maréchal et lui remettre la surprise dont ils sont chargés par tous leurs camarades.

Après ce déjeuner, et en présence du Chef de l'Etat se déroulera au théâtre du grand Casino une cérémonie au cours de laquelle seront interprétées une évocation de Noël et une cantate de « la France reconnaissante » de M. Saint-Georges-de-Bouhélier.

Le nouveau commandant anglais est arrivé à Singapour

Amsterdam, 27 décembre. — Vendredi soir le ministre de la guerre anglais a annoncé à Londres que le lieutenant-général Sir Henry Pownall était arrivé à Singapour et était entré en fonction comme haut commandant des forces britanniques en Asie orientale, succédant au maréchal de l'air Sir Robert Brooke Popham.

Sir Pownall avait été nommé à ce poste en novembre.

Commentant le changement de commandement en Extrême-Orient, le « Daily Herald » écrit : « Pownall devra prendre rapidement des décisions. Sa tâche est de retirer les Japonais éloignés de Singapour ».

« On s'aperçoit que les chasseurs japonais commencent à se servir des aéroplanes du nord de la Malaisie. L'attaque de Singapour par les airs pourrait se produire en partant d'aéroplanes situés au sud-est de Iph. Pownall devra encore empêcher l'ennemi d'atteindre ces aéroplanes. Il devra attacher autant d'importance à Rangoon qu'à Singapour, car cette ville constitue une pièce de la défense de Singapour ».

Le général Wavell s'échappe belle !

Canton, 27 décembre. — On annonce de Rangoon que le général Wavell a eu un premier aperçu de la guerre du Pacifique en atterrissant sur l'aérodrome de Rangoon.

A peine avait-il quitté l'appareil que la scène donnait l'air de la bataille. Des avions japonais se sont abattus sur le général Wavell et ses avions. L'avion que le général venait de quitter a été anéanti.

AUX PHILIPPINES

Tokio, 27 décembre. — Dans un exposé de la situation militaire, le journal « Tokyo Asahi Shimbun » constate que l'offensive générale contre les Philippines a commencé.

Le journal ajoute : Actuellement, Manille est exposée au feu concentré de l'artillerie japonaise. Divers endroits, les troupes japonaises ont déclenché l'ultime attaque ».

(Lire la suite page 2.)

Vive déception en AUSTRALIE en présence des insuccès des forces navales anglo-américaines

Stockholm 27 décembre. — Le Daily Mail apprend de Sydney que dans un télégramme adressé à M. Churchill et à M. Roosevelt, le premier ministre, M. Curtin déclare que « l'Australie est surprise par la précarité des forces aéronavales anglaises et bouleversée par la perspective de voir les Japonais s'emparer de Singapour ».

Ce journal fait ressortir que c'est la première fois qu'un premier ministre australien entre en communication directe avec le président des Etats-Unis.

Le premier ministre australien fait ensuite remarquer dans son télégramme que le gouvernement britannique aussi bien que le haut commandement britannique en Malaisie, ont publié des informations entièrement trompeuses au sujet des travaux de défense à Singapour et en Malaisie. Le débarquement des Japonais sur l'île de

Luçon projette une vive lumière sur la faiblesse des alliés. Les rapports du conseil de guerre australien ont établi que l'aviation anglo-américaine dans le Pacifique n'avait aucune chance de venir à bout de l'aviation japonaise.

Avec une audace toujours croissante les Japonais expédient des convois formidables vers les points stratégiques du Pacifique. L'Australie voit une preuve de l'insuffisance des forces alliées. Le danger qui menace l'Australie sera « indubitablement plus grand » si les Japonais réussissent à remporter encore d'autres succès militaires.

Les Américains se demandent où est leur flotte

Tokio, 27 décembre. — Par une émission radiodiffusée de Buenos-Aires, le « Nichi Nichi Shimbun » apprend que les Américains, depuis par la chute de Hong-Kong, se demandent de plus en plus : où est la flotte des Etats-Unis ?

Suivant ce journal, il régnait un fort mécontentement aux Etats-Unis et la marine est, en général, fortement critiquée.

Par suite des défaites militaires d'Hawal, de Guam, de Wake et des Philippines, ajoute le journal, le moral des officiers de marine de la flotte américaine a fortement baissé.

UN DESTROYER ROUMAIN COULE UN SOUS-MARIN SOVIÉTIQUE

Bucarest, 27 décembre. — Le destroyer roumain « Regina-Maria » a coulé dans la mer Noire, un sous-marin soviétique. C'est le deuxième sous-marin soviétique détruit en décembre par la marine roumaine.

FRONT DE L'EST AU COURS DE LEURS ATTAQUES, LES RUSSES ONT SUBI DE LOURDES PERTES

Berlin, 27 décembre. — L'agence D.N.B. apprend que, pendant les jours de Noël, la situation sur le front de l'Est, a été caractérisée par les pertes élevées infligées aux Soviétiques au cours de leurs attaques contre les positions allemandes.

Le Führer a passé la Noël à son quartier général de l'Est.

Dans le secteur sud du front, les Soviétiques ont poursuivi le bombardement de Sébastopol par l'artillerie de calibre lourd et le plus lourd.

Dans le secteur nord, une centrale électrique au nord de Kandalakcha a été gravement atteinte par les bombes Kandalakcha se trouve à l'extrémité nord de la baie de Kandalakcha (mer Blanche) et sur la ligne de Mourmansk. Outre des champs d'aviation pour des avions et des hydravions, des casernes et des stations téléphoniques, Kandalakcha possède aussi un port, une usine électro-chimique pour la production de phosphates et d'oxyde d'aluminium, une fabrique d'aluminium ayant une production annuelle de 20.000 tonnes, des ateliers pour la réparation de wagons et de machines, une fonderie, une scierie et des fabriques de conserves de poissons.

Cette industrie est ravitaillée en courant électrique par trois centrales situées sur la Néva, qui se jette dans le coude de la mer près de Kandalakcha. Ces trois centrales ont une production d'environ 300.000 kilowatts. Les bombes des Stukas allemands ont ainsi touché un centre d'industrie des Soviétiques sur le front de Carélie.

Un mois néfaste pour la marine britannique a perdu L'ANGLETERRE en décembre 27 navires de guerre

convoi anglais, qui a déjà perdu le porte-avions « Unicorn », ont encore perdu neuf navires marchands totalisant 37.000 tonnes appartenant à ce convoi. Deux autres vapeurs ennemis ont été gravement avariés.

Les sous-marins allemands qui avaient détruit le porte-avions « Unicorn » ont coulé neuf autres bateaux

Berlin, 27 décembre. — Des sous-marins allemands qui, depuis plusieurs jours, donnent la chasse au

Un lourd bilan

Berlin, 27 décembre. — Les milieux allemands bien informés déclarent que, bien que le mois de décembre ne soit pas encore révolu, ce fut un mois néfaste pour la marine de guerre britannique.

Dès le 12 décembre, les Britanniques avaient perdu 19 unités de leur marine.

Des sous-marins et des avions de combat allemands ayant opéré dans ce temps à plusieurs reprises et avec succès en Méditerranée et les Britanniques ayant, encore perdu 2 croiseurs, un deuxième destroyer et tout récemment, près de Gibraltar, un de leur porte-avions les plus modernes, le bilan se chiffre, à la date du 27 décembre, à 27 navires de guerre perdus.

Chaque jour de décembre donna les Allemands ont envoyé par le sud un navire de guerre britannique.

Il est clair que ces lourdes pertes sont irréparables, étant donné que la construction de bâtiments de ligne et de porte-avions exige de longues années.

Ces succès ont été remportés par la marine de guerre et l'aviation du Reich.

Si l'on y ajoute les lourdes pertes subies par les Britanniques en Asie orientale ainsi que le coulage des deux grands bâtiments de ligne « Prince-of-Wales » et « Repulse » et de nombreux autres navires de guerre plus petits, ce mois de décembre 1941 est le plus néfaste de toute la guerre pour l'Angleterre qui, prétendument, domine les mers.



M. Dayras, qui vient d'être nommé secrétaire général à la justice

JOURNÉES DU PRISONNIER
25 DÉCEMBRE 1^{er} JANVIER

LES SPORTS AU SERVICE DE LA PAIX

JOURNÉES PRISONNIER
25 DÉCEMBRE 1^{er} JANVIER 1942

AU SERVICE DE LA PAIX

Une affiche sur les murs de Paris annonce que les journées sportives du 25 décembre 1941 au 1^{er} janvier 1942 seront données au profit de la Croix-Rouge. (Ph. Siphon)

APRÈS LE COUP DE FORCE GAULLISTE CONTRE SAINT-PIERRE-ET-MIQUELON

La France a protesté auprès des États-Unis qui ont engagé des pourparlers en vue de l'évacuation

Vichy, 27 décembre. — M. Henry Hays, ambassadeur de France à Washington, a eu un entretien avec le secrétaire d'Etat des Etats-Unis, M. Cordell Hull. Ce dernier a engagé des pourparlers avec le gouvernement des Etats-Unis, de la Grande-Bretagne, du Canada et de la France pour faire évacuer par les forces gaullistes Saint-Pierre-et-Miquelon.

Quatre cargos soviétiques sont coulés dans le détroit de Kertch

Quartier général du Führer, 27 décembre. — Le haut commandement des forces armées communique : A l'est, les combats défensifs continuent.

Les réceptions diplomatiques du nouvel an ont commencé au Vatican

Rome, 27 décembre. — Le pape Pie XII a commencé samedi matin la réception des représentants diplomatiques près le Saint-Siège, pour recevoir leurs vœux de nouvel an.

Il a reçu en audience les ambassadeurs d'Allemagne, d'Italie, d'Espagne, du Brésil, du Chili et de Colombie.

AUX PHILIPPINES

Tokio, 27 décembre. — Dans un exposé de la situation militaire, le journal « Tokyo Asahi Shimbun » constate que l'offensive générale contre les Philippines a commencé.

Le journal ajoute : Actuellement, Manille est exposée au feu concentré de l'artillerie japonaise. Divers endroits, les troupes japonaises ont déclenché l'ultime attaque ».

(Lire la suite page 2.)

L'INAUGURATION DU PLUS GRAND TÉLÉFÉRIQUE DU MONDE



...vient d'avoir lieu. A GAUCHE : à la station de départ de Chantemerle, en présence de Mgr Bonnabel, évêque de Gap et d'Embrun, qui vient de bénir le téléphérique de Serre-Chevalier; M. Berthelot, secrétaire d'Etat aux communications, coupe le ruban symbolique. A DROITE, l'envoi des couleurs à la station supérieure de Serre-Chevalier. (Ph. Belgapress.)